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ОБЩЕИНСТИТУТСКОЕ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЕ 
ПАРТСОБРАНИЕ ! 

7 октября 1937 г. в 5 час. 30 мин. вечера 
в Актовом зале состоится общеинститутское 
отчетно-выборное закрытое партсобрание. 

Вход по партбилетам. 
ОРГПАРТБЮРО 

покончить с гнилым ЛИБЕРАЛИЗМОМ 
по-большевистски осуществить решение бюро Городского комитета ВКП(б) 

Из доклада тов. Шульмана на общеинститутском партсобрании 2^ сентября 1937 г. *) 
28 и 29 сентября состоялось обще

институтское партийное собрание. 
В повестке дня один вопрос: о 

состоянии партийно-политической 
работы и административного руко
водства в Ленинградском Индустри
альном институте (постановление 
бюро Городского комитета ВКП(б) 
от 15 сентября сего года). 

Докладчиком выступил тов. Шуль-
мак (Городской комитет ВКП(б). 

— Партийная организация Индустри
ального инстнтута, — говорит тов. 
Шульман,—в прошлом одна из са
мых засоренных организаций города 
Ленинграда. В ней окопались злей
шие враги народа, враги нашей 
партии, заклятые враги социалисти* 
ческого отечества, террористы Ката-
лынов, Звездов, Антонов и другие. 
В ней маскировались и только в 
последнее время разоблачены враг 
народа Евдокимов и другие его 
приспешники. 

Почему контрреволюционное ох
востье, эти агенты Гитлера и Японии 
избрали объектом своей разла
гающей работы Индустриальный ин
ститут? Потому, что Индустриальный 
институт является не только важней
шим объектом подготовки команди
ров социалистической промышлен
ности, притягивающим контрреволю
ционеров всех мастей, но является 
крупнейшим и по своей величине. 
В таком большом институте и прос
тора больше, и маскироваться легче. 
Индустриальный институт находится 
в Выборгском районе, который со
знательно ранее пропагандировался 
ныне разоблаченными врагами на
рода, как район незапятнанный, 
район, который никогда не шел за 
оппозицией. Это делалось для того, 
чтобы район был вне подозрений, 
чтобы насажденным бандитским груп
пам Румянцева, Каталынова легче 
было маскироваться 'и сколачивать 
террористические банды. , 

Как очищался Индустриальный ин
ститут от врагов?—Недопустимо мед
ленно и поверхностно. 

Только после того, как Городской 
комитет партии в августе- 1936 г. 
крепко ударил по либеральным тра
дициям, которые установились в Вы
боргском районе, за разоблачение 
врагов народа взялись покрепче. И 
все же Городскому комитету пар
тии приходится и сейчас в сентябре 
1937 г. констатировать, что партий
ный комитет Индустриального инсти
тута не извлек всех уроков из того, 
что в течение целого периода вре
мени в институте орудовала контр
революционная банда фашистских 
наймитов, что вплоть до последнего 
времени у руководства института 
оставались враги народа. 

Партийный комитет института не 
сумел воспитать боевой, воинствую
щий большевистский дух в партий
ной организации института. Партий
ный комитет проявил либеральное 
отношение к врагам народа, которое 
не вооружало массу против врагов 
народа, а разоружало и дезориенти
ровало. Вот почему, собственно го
воря, в Индустриальном институте 
больше чем в других проявляются 
контрреволюционные антисоветские 
вылазки. 

Партийный комитет, по существу 
говоря, чрезвычайно слабое участие 
принимал в разоблачении врага на
рода Евдокимова и ряда других не
давно разоблаченных. Партийный ко
митет несвоевременно и с большим 
опоздшием реагировал на сигналы 
о Ромм и ее .соратниках*. Партком 
вместо мобилизации масс доволь
ствовался регистрацией фактов. 

Массово-политическая работа в 
институте—кампанейская. Не учиты
вается различие запросов студентов, 
профессоров, рабочих, служащих. 

Как была доведена до широких 
масс Великая Сталинская Конститу
ция? По сводкам парткома,—говорит 
тов. Шульман,—нз 11 тыс. челов, на 
собрание, посвященное Конституции, 
явилось 3523 чел., причем в некото

рых случаях, чтобы привлечь народ 
на собрание, применялись меры, кото
рые ни в коем случае нельзя оправ
дать. Так, например, профлрг энерго
машиностроительного ф-та Савков 
объявил, что неявка на собрание 
будет рассматриваться как выступле
ние против Конституции. Таким 
образом он зачислял всех тех, кто 
не явился на собрание, в контррево
люционеров. Не против Сталинской 
Конституции демонстрировали 8000 
человек, не явившиеся на собрание, 
а против плохой работы партийного 
комитета. 

Митинги и доклады в институте 
посещаются мало, вопросы на ми
тингах ставятся беззубо, докладчи
ками острые вопросы обходятся. Эта 
боязнь отвечать на острые вопросы 
характеризует постановку массовой 
работы в институте. Массовая рабо
та в институте развалена. Она ве
дется преимущественно в виде бесед 
по группам. Как проходят этн бесе
ды? Обычно присутствует от 10 до 
60 чел. Беседы начинаются с опозда
нием и в большинстве случаев это 
двойное мучение—и для докладчи
ков, и для присутствующих. Доклад
чик приходит, высказывается, задает
ся два вопроса и все. Потом пишет
ся сводка. Это есть массовая работа. 
Партком не анализировал, почему 
так слаба активность и, поэтому не 
устранены недостатки массовой по
литической агитации. 

Как ведется массовая политичес
кая работа среди профессоров и 
преподавателей?—Надо сказать, что 
это слабейший участок. В решениях 
Горкома так и записано, что работа 
среди профессорско-преподаватель
ского состава особенно слаба, и зна
чительная их часть находится вне 
политического влияния парткома. 

В и н с т и т у т е четырехтысячная 
комсомольская организация. Это 
очень мощная организация. Но ком
сомол не занимался политической 
работой среди комсомольской и не
союзной молодежи. 

Комсомол считал, что агитация 
дело партийного комитета, дескать, 
партия будет вести политическую 
агитацию среди комсомольцев. Го
родской комитет партии считает, 
что комсомол в Ленинградском Ин
дустриальном институте не выпол
нил своей основной задачи—комму
нистического воспитания молодежи. 

I Не справились со своими зада
чами и газета .Индустриальный' й 
факультетская печать. Газеты не 
были подлинными помощниками 
агитации. Газеты беззубы. Отсут
ствовала жесткая линия и стремле
ние во всем довести дело до конца. 

Характеризует работу среди бес
партийных и, рост партийной орга
низации. За исключением комсо
мольцев в институте 6000 чел. бес
партийных. Из 6000 беспартийных 
всего 24 чел. сочувствующих. Фа
ктически же из них только трое по
являются на глаза. Остальные же 
находятся вне сферы влияния парт
кома. Неужели же в Индустриаль
ном институте только 24 человека 
достойны быть сочувствующими? 
Очевидно и- это является результа
том плохой работы партийного ко
митета. Нужно полагать, что в ин
ституте найдется не одна сотня че
ловек, которых давно пора при
влечь к нашей партии. Не лучше 
обстоит дело и с кандидатами ВКП(б). 
Из 201 канд. только 90 чел. учатся 
в партсети. Только один человек 
с ноября прошлого года переведен 
в члены партии и это является со
вершенно ненормальным. 

Заседательская суетня, вот что гу
бит партийный комитет. Партийный 
комитет заседает раз в шестидневку 
по 2—3 вечера подряд. Партком раз
бирает огромное количество во
просов, выносит правильные, хо
рошие решения, но партком забы
вает, что вынести решение—это ма
ло. Решение должно быть доведено 
до тех, к кому оно относится. Должна 
быть организована проверка испол
нения решения. В институте же ог
раничиваются только вынесением 
решений. Нужно лн удивлять
ся тому, что значительная часть ре
шений парткома не выполняется, 
еслн они даже не доходят до масс. 

Вся беда партийного комитета 
в том, что партком оторван не толь
ко от беспартийных масс, но и от 
членов партии, партком не сумел 
организовать вокруг себя партий
ный и беспартийный актив, не сумел 
его привлечь к активной работе 
в парткоме. А работать среди бес
партийных без беспартийного ак
тива нельзя. Связь с широкими мас
сами является опорой в работе с 
беспартийными, а ее-то у парткома 
и не было. 

Культурно-бытовым обслужива
нием занимается главным образом 
дирекция. Партком активного уча
стия в этом деле не принимал и не 
руководил им. Культотдел дирекции 
по существу занимался культурни
чеством, отводя подальше свою ра
боту от политики. Лекции, которые 
ставились, ве могли интересовать 
широкие массы. В результате, огром
ная сумма денег в полмиллиона 
рублей в год расходовалась на об
служивание максимум 200 человек. 
Вся деятельность клуба ограничи
вается обслуживанием нескольких 
музыкальных и художественных 
кружков. Это не случайно. К об
служиванию культурных и бытовых 
нужд студенчества приложили в пер
вую очередь свою руку враги на
рода Петровский, Евдокимов и их 
приспешники. Пролетарское госу
дарство затрачивает сотни миллио
нов рублей на обеспечение студен
ческого быта, чего нет нигде в мире. 
Это бесспорно, но враги народа сво
ей вредительской работой делали 
все, чтобы ухудшить студенческий 
быт, озлобить их против Советской 
власти. Студгородок построен так, 
что поневоле начнешь проклинать 
все на свете: уборных и умываль
ников нехватает, для того чтобы ут
ром умыться становишься в очередь, 
нет комнат для мелкой стирки, нет 
кухни общего пользования, на тер
ритории студгородка нет магазина. 
Средства, отпущенные на обору
дование студенческих общежитий, 
расходовались врагами народа на 
другие целн. Партийный комитет 
в первую о.чередь виноват, доверив 
студенческий городок института 
Устиновичу. Партийный комитет 
неоднократно получал сигналы о не
благополучии в общежитиях, но на 
них не реагировал. 

Далее тов. Шульман останавливает 
внимание партийного собрания на 
вопросах административного руко
водства в институте. 

Аппарат дирекции построен по 
функциональному принципу. Между 
дирекцией и факультетами столько 
отдельных звеньев, нто когда пи
шется приказ, то он попадает через 
все эти промежуточные звенья 
только на 5--6-Й день. Причем эта 
система управления построена наро
чито, чтобы можно было предо
ставить полную свободу действий 

яе РЧ1 

с ОБЩЕИНСТИТУТСКОГО ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ 

'*) Початается по живой записи. 

28 и 29 сентября проходило общеинсти
тутское партийное собрание. 

Коммунисты Ленинградского Индустри
ального института с чувством огромного 
воодушевления встретили постановление 
бюро Ленинградского Городского комитета 
партии о состоянии партийно-политической 
работы и административного руководства 
в институте. 

• Выступившие в прениях ряд товарищей 
(Спиридонова, Кох, Володин, Хуртин, Со
ловьев и др.) подвергли резкой критике 
-работу партийного комитета и секретаря 
парткома тов. Жаровского. ' 

Отрыв от партийной массы, игнорирова
ние сигналов об отдельных фактах вра
жеской работы, длительный разбор этих 
сигналов, попытки зажима , самокритики,— 
таков гнилой стиль работы партийного ко
митета и его секретаря тов. Жаровского. 

Выступавшие в прениях коммунисты ука
зывали, что данный состав парткома не 
в состоянии обеспечить большевистское 
проведение в жизнь постановления бюро 
Горкома ВКП(б). 

Общеинститутское партийное собрание 
постановило распустить состав партийного 
комитета ЛИИ. 

Отчет о выступлениях в прениях и за
ключительное .слово тов. Шульмана будут 
даны в следующем номере газеты, ' 

* 

Бюро Выборгского райкома ВКП(б) ут
вердило решение общеинститутского пар
тийного собрания о роспуске парткома. 

Для подготовки и созыва отчетно-выбор
ного собрания бюро райкома ВКП(б) поста
новило создать организационное партийное 
бюро в следующем составе: тов. Васильев 
(секретарь Выборгского райкома ВКП(б), 
тов. Поляков (секретарь парткома механи
ческого ф-та), тов. Хуртин (секретарь парт
кома электромеханического ф-та), тов. По
пов (секретарь парткома общетехнического 
ф-та) и тов. Ишмаев (зам. отв. редактора 
газ. „Индустриальный"). 

Оргбюро приступило к работе. Установ
лено дежурство членов оргбюро в часы ра
боты парткома.. 

вредительским и враждебным эле
ментам. 

— Главное, что требуется сказать,— 
продолжает тов. Шульман,—это о том, 
что постановленне СНК СССР и ЦК 
ВКП(6) о высшей школе в Инду
стриальном институте не выполняется. 
Нет в институте стабильных планов, 
многопредметность еше не изжита,, 
учебные программы академичны, ла
боратории не обновлены. Средства 
давались так, что никто не имел пра
ва расходовать их на оборудование-
лабораторий и в этом также прояв
лялась вредительская рука Петров
ского, поддерживаемая в института 
Евдокимовым, Нельзя признать удов
летворительным ни по составу прег-
подавателей, ни по часам н препо
давание социально-экономических 
дисциплин. Приспешники Петров
ского и Евдокимова стремились все
мерно иодрывать работу. 

Как могло случиться, что Евдоки
мов и иже с НИИ безнаказанно рабо
тали? Как могло случиться, что эти 
троцкистско-бухаринские бандиты 
так долго оставались неразоблаченны
ми? Как случилось, что вредительскн 
разрушались лаборатории и расхо
довались огромные средства? Эго 
получилось потому, что политиче
ская работа в Индустриальном ин
ституте находится на чрезвычайно 
низком уровне, отсутствовала моби
лизация масс против враждебных 
элементов, потому, что в практике 
работы руководства Индустриальный 
институтом были элементы гнилого 
либерализма, слабы были критика н 
самокритика. 

Вот почему бюро Городского ко
митета партии центром тяжести 
своего решения ставит вопрос о мо
билизации всех членов партии Ин
дустриального инстнтута на борьбу 
с врагами. Это является основным» 
центральным, решающим пунктом • 
постановления Городского комитета 
партии. Решения Городского коми
тета ВКП(б) начинаются: 

, 1 . Поставить перед парторгани
зацией Индустриального института 
в качестве основной задачи—окон
чательное выкорчевывание троц
кистско-зиновьевского и бухарин
ского охвостья и ликвидацию по
следствий вредительства в инсти
туте". 

— Эта задача может быть выпол
нена только при полной мобилиза
ции всех сил парторганизации ин
ститута. Чего ждет Городской коми
тет от парторганизации ЛИИ, каковы 
должны быть ее первые задачи? 
Первое. Парторганизация должна по
кончить с гнилым либерализмом к вра
гам народа; партийная организация 
должна выдвинуть к руководству 
новых, способных, полностью пре
данных делу партии людей. Партор
ганизация должна покончить с си
стемой регистрации вредительства 
и пр., давая беспощадный отпор 
всякой попытке вести враждебную 
работу. Партийная организация дол
жна так поставить работу, чтобы 
каждое партийное собрание повы
шало политический уровень членов 
партии, вооружало на-борьбу с вра
гами партии. V 

Для обеспечения массовой работы 
среди беспартийных одним нз глав
ных путей является работа с комсо
мольской и несоюзной молодежью 
института. Партийная организация 
должна выйти из состояния спо
койного созерцания, профсоюзные 
организации—местком и профком 
также должны покончить с ролью 
созерцателей н должны вести работу 
со студентами, с партийными и не
партийными большевиками—с мас
сой. Это является основным усло
вием успеха в работе. 

Осуществляя решение Городского 
комитета партии, партийная органи
зация Индустриального института 
сумеет покончить с гнилым либера
лизмом и сумеет поставить работу -
так, чтобы быть достойной нашего 
славного города ЛЕНИНА, колыбели 
Октябрьской революции. 



ГОТОВЬТЕСЬ К ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР 

ОРГАНИЗАЦИЯ ВЫБОРОВ и ПОРЯДОК ГОЛОСОВАНИЯ 
Организация выборов определена 

избирательным законом таким обра
зом, чтобы обеспечить правильное 
проведение выборов и дать возмож 
ность каждому избирателю участво
вать в них. 

Этому служит прежде всего со
здание избирательных участков. Оче
видно, было бы очень неудобно, 
еслн бы прием голосов со всего из
бирательного округа производился 
Б одном месте. Тогда многим изби
рателям пришлось бы проделать 
большой путь для того, чтобы по
пасть к из5!^рательному пункту. На 
пункте образовалось бы громадное 
скопление избирателей, и это не да
ло бы возможности нормально про
вести выборы. Поэтому территория 
городов и районов, входящих в 
каждый избирательный округ, будет 
разбита на ряд более мелких изби
рательных участков. Эти участки 
служат для приема избирательных 
бюллетеней и подсчета голосов. 

В каждом населенном пункте (ста
нице, деревне, кишлаке, ауле), на
считывающем от 500 до 2.000 жите
лей, организуется отдельный изби
рательный участок. Еслн в данном 
городе, промышленном пункте, селе 
насчитывается более 2.000 жителей, 
то в нем создается несколько изби
рательных участков из расчета один 
избирательный участок на 1.500— 
2.500 человек населения. 

Для отдаленных северных и во
сточных районов Советского Союза, 
где преобладают мелкие поселения, 
избирательный закон делает исклю
чение. Закон допускает организа
цию там отдельных избирательных 
участков в более мелких поселениях 
(с количеством населения не менее 
100 чел.). Это-исключение из обще
го правила сделано для того, чтобы 
гражданам, живущим в северных и 
восточных районах, не пришлось для 
голосования приезжать за десятки 
километров. В этом выражена ис
ключительная забота об избирателе, 
о людях. 

Сталинская забота об избирателе 
н егб правах выражена так же ярко 
и в тех статьях закона, которые до
пускают создание отдельного изби
рательного участка при наличии не 
менее 50 избирателей при больни
цах, родильных домах, санаториях, 
домах инвалидов, а также на судах, 
находящихся в плавании в день вы
боров (статьи 32 и 33). 

Отдельные избирательные участки 
создаются также в воинских частях 
и войсковых соединениях с количе
ством не менее 50 и не более 
1.500 избирателей. Это даст воз
можность участвовать в выборах 
самым мелким воинским частям, раз
бросанным по границам Советского 
Союза. 

Таким образом, где бы ни нахо
дился советский гражданин в день 

'выборов, закон ^предоставляет ему 
возможность участвовать в выборах. 
Он создает асе необходимые усло
вия для того, чтобы каждый граж
данин СССР участвовал в выбора'х. 

Та же забота об избирателе про
является и в вопросе о назначении 
дня выборов. 

Выборы в Верховный Совет СССР 
будут происходить в течение одно
го дня—общего- для всей страны. 
День выборов устанавливается не 
позднее чем за 2 месяца до срока 
выборов. Ежедневно в течение по
следних 20 дней перед выборами 
Участковая избирательная комиссия 
будет оповещать избирателей о дне 
выборов и месте выборов. 

Выборы будут производиться в 
один из нерабочих дней. Тов. Яков
лев в своем докладе на сессии ЦИК 
СССР говорил, что так как нерабо
чим днем в деревне является вос
кресенье, то днем выборов, вероят
но, будет избрано такое воскресенье, 
которое совпадет с общим выход
ным днем в городе. 

Устанавливая днем выборов обя
зательно нерабочий день, избира
тельный закон обеспечивает реаль
ную возможность каждому избира
телю принять участие в голосова
нии. Напротив, в буржуазных .стра 
нах установление дня голосования 
часто служит одним из средств для 
того, чтобы ограничить возможность 
участия в голосовании трудяшихся. 
Так, например, в Англии выборы 
всегда происходят в рабочий день. 
Вследствие одного этого около 25— 
30 процентов избирателей-трудя
щихся не участвует в голосовании. 

Как будет проходить самое голо
сование? 

Подача голосов избирателями бу
дет производиться с 6 часов утра. 

Каждый избиратель голосует лично. 
Явившись в избирательное помеще
ние, он предъявляет секретарю Участ
ковой избирательной комиссии свое 
удостоверение личности. После про
верки по списку избирателей и от-; 
метки в нем избиратель получает 
избирательные бюллетени и конверт 
установленного образца. Затем он 
уходит в специальную комнату для 
заполнения избирательных бюллете
ней. В эту комнату во время голо
сования не может входить никто, 
кроме самих голосующих. Там изби
ратель заполняет избирательные бюл
летени: оставляет в них фамилию 
того кандидата, за которого он голо
сует, вычеркивая остальных. Запол
нив избирательные бюллетени, изби
ратель вкладывает их в конверт. За
клеив конверт с избирательными 
бюллетенями, он переходит в ком
нату, где помешается Участковая 
избирательная комиссия, и лично 
опускает конверт в запечатанный 
ящик. Выборная агитация в избира
тельном помещении во время подачи 
голосов не допускается, 

Таким образом, обеспечивается 
полная тайна и правильность голо
сования 1). 

1) Подробнее см. об этом в статье 
.Тайна голосования и как она обес
печивается законом" (.Индустриаль
ный' от 21 сентября). 

Иногда спрашивают: каким обра
зом будут голосовать неграмотные 
избиратели? Этот случай предусмо
трен в избирательном законе. Статья 
81 избирательного закона говорит 
о том, что если избиратель не может 
самостоятельно заполнить бюллетень 
в силу неграмотности или какого-
нибудь физического недостатка (на
пример, слепоты), то он вправе при
гласить для помощи в комнату, где 
заполняются избирательные бюлле
тени, любого другого избирателя. 

Как видно, у нас закон заботится 
о тон, чтобы все избиратели, в том 
числе и неграмотные, участвовали в 
выборах. Напротив, во многих капи
талистических странах неграмотность 
или незнание государственного языка 
используется как предлог для того, 
чтобы оттолкнуть от участия в вы
борах значительную массу трудя
щихся. Там существует так называе
мый .образовательный ценз", кото
рый отстраняет от участия в выборах 
не только всех неграмотных, но и 
всех не умеющих читать и писать на 
языке господствующей нации. Под 
действие этого ценза подпадают 
прежде всего трудящиеся националь
ных меньшинств, например, в США 
значительная часть негров. 

И в этом отношении наш избира
тельный закон проявляет подлинную 
заботу об избирателе. Закон спе
циально оговаривает, что избира
тельные бюллетени печатаются на 
языках населения соответствующего 
избирательного округа (статья 68). 
Таким образом, советская власть де
лает все, чтобы облегчить избира
телю участие в выборах. 

Как мы уже сказали, выборы про
водятся в течение одного дня. В 
12 часов ночи дня выборов предсе
датель Участковой избирательной 
комиссии объявляет подачу голосов 
законченной, и комиссия приступает 
к вскрытию избирательных ящиков 
и подсчету голосов. 

Результаты подсчета голосов по 
каждому кандидату заносятся в про
токол голосования Участковой изби
рательной комиссии, причем запись 
результатов голосования ведется от
дельно по выборам в Совет Союза 
и в Совет Национальностей. Окруж
ная по выборам в Совет Союза и 
Окружная по выборам в Совет На
циональностей избирательные комис
сии на основании подсчета резуль
татов голосования по всем избира
тельным участкам определяют общие 
результаты голосования. 

Как определяются результаты вы
боров, кто считается избранным в 
депутаты Верховного Совета,—об 
этом будет рассказано в следующей 
статье. 

Ответы избирателям 
(ВОПРОСЫ, ПОДАННЫЕ в ПАРТКАБИНЕТ ЛИИ) 

ВОПРОС: Где будут вскрываться урны с избирательными 
бюллетенями—по данному участку или в округах? 

ОТВЕТ: Смотрите .Положение о 
выборах в Верховный Совет СССР" 
§§ 84,85,91, 92, 95 и др. из гл. УШ. 
Согласно этим статьям избиратель
ные ящики вскрываются участковой 
избирательной комиссией после того 
как председателем ее в 12 ч. ночи 
объявляется подача голосов закон
ченной. 

Участковая избирательная комис
сия производит подсчет голосов и 
ведет запись результатов голосова
ния отдельно по выборам в Совет 
Союза и Совет Национальностей. 
После окончания подсчета голосов 
и составления протокола в трех экз. 

по установленной форме, председа
тель оглашает результаты голосова
ния в присутствии всех членов ко
миссии и затем участковая изби
рательная комиссия в течение 24 
часов с нарочным отсылает один 
экземпляр протокола голосования 
с обоими экземплярами счетных ли
стов на кандидатов в депутаты Со
вета Союза н второй экземпляр про
токола со счетными листами на кан
дидатов в депутаты Совета Нацио
нальностей в окружную по выборам 
в Совет НационаЛ'ьностей избира
тельную комиссию. 

* 

ВОПРОС: Могут лн выдвигать кандидатов в Верховный 
Совет СССР маюматическив, географическна и им подобные 
общества? 

ОТВЕТ: Статья 126 Конституции 
СССР обеспечивает гражданам СССР 
право объединения в общественные 
организацин, в частности ,в куль
турные, технические и научные об
щества. Эти общества действуют 
8 соответствии с интересами трудя
щихся и в целях развития организа
ционной самодеятельности и полити
ческой активности народных масс 
СССР" (статья 126 Конституции). 
Математические, географические и 
им подобные общества являются 
«организациями общественной само
деятельности трудяшихся масс... ста
вят своей задачей активное участие 
в социалистическом строительстве 
Союза ССР, а также содействие 
укреплению обороны страны" (По
ложение о добровольных обществах 

и союзах, утверждено ВЦИК и СНК 
РСФСР от 10 июля 1932 г.). 

Этим обществам статья 56 избира
тельного закона, на основании статьи 
141 Конституции СССР, обеспечи
вает право выставления кандидатов 
в Верховный Совет СССР. 

Согласно статьи 61 избирательного 
закона .общественные органнзацин 
или общества трудящихся ногут вы
двигать кандидатов в депутаты на 
своих собраниях или заседаниях с 
обязательным представлением в ок
ружную избирательную комиссию 
соответствующих установленных за-' 
коном документов. 

Таким образом, на основании вы
шеприведенных положений, назван
ные общества могут выдвигать своих 
кандидатов в Верховный Совет СССР. 

ВОПРОС: Не противоречит лн Конституции проводимое в 
настоящее время разделенно НКТП Азова-Чврноморехого 
края и др.? 

ОТВЕТ: Подробное перечисленне в 
статьях 22—29 Конституции СССР 
административно - территориального 
деления союзных республик на края 
и области ставит своей задачей вне
сти в работу атмосферу уверен
ности, стабильность и ясность. 

Однако этими статьями, равно, как 
и статьей 77 Конституции, в кото
рой перечисляются общесоюзные 
наркоматы, вовсе не исключается 
возможность реорганизации (напри
мер, разукрупнения края, области 
или наркомата), если эта реоргани
зация является жизненно необходи
мой. 

Так, например, разукрупнение 
Наркомтяжпрома вызвано необходи
мостью приблизить руководство 
наркомата к промышленному пред
приятию. Дело в том, что наша про
мышленность не только из года в 
год растет в количественном отно
шении, она преобразуется также и 
в отношении качественном: осваи
ваются новые отрасли производства, 
усложняется техника, а вместе с этим 

ИЗУЧЕНИЕ ИЗБИРАТЕЛЬНОГО ЗАКОНА 

В И Н С Т И Т У Т Е 
Новый избирательный закон реа

лизует гфинципы советского изби
рательного права, провозглашенные 
в Сталинской Конституции. 

Социалистический—подлинно все
народный демократизм пронизывает 
наш избирательный закон. Только 
у нас, в стране победившего соци
ализма, на деле осуществляется все
общее, равное и прямое избира
тельное право {1ри'тайном голосова
нии. ___™ 

Новая Конституция СССР и соз
данный на ее основе избиратель
ный закон свидетельствуют о небы
валой расцвете скл и мощи совет
ского народа, победно идущего под 
руководством партии большевиков 
вперед к коммунизму и сметающего 
со своего пути всех изменников ро
дины—троцкистско-правых и иных 
лазутчиков—агентов кровавого фа
шизма. 

.Предстоящие выборы в Верхов
ный Совет—событие, которое обу
словливает поворот во всей полити
ческой жнзнн страны. 

Избирательная кампания, посколь
ку в ней будут участвовать пого
ловно все граждане, достигшие 
18-летнего возраста, явится самой 
'Широкой, крупнейшей за все годы 
революции политической кампанией.* 

<Ц0 .Правда' 18 сентября 1937 г.). 

Чтобы быть вполне подготовлен" 
ными к этой ответственной полити
ческой кампания, профорганизация 
института вместе с партийно-комсо
мольскими организациями с самого 
начала учебного года приступила 
к широкому вовлечению всего сту
денчества во все виды изучения и 
проработки избирательного закона 
по выборам в Верховный Совет 
СССР, 

Так, 12 сентября 1937 г. был про
веден митинг в саду Выборгского 
дома культуры, где участвовало 
свыше 2000 чел. На митинге был 
сделан доклад по избирательному 
закону и принята резолюция о даль
нейшем изучении его. 

После этого были подобраны и 
проверены руководы, организованы 
кружки по изучению избиратель
ного закона, закуплена н роздана 
литература и 15 сентября почти на 
всех факультетах, (за исключением 
ОТФ н энергомашиностроительного) 
былн проведены первые занятия 
в кружках. 

Сейчас работает свыше 200 круж
ков с охватом около 4000 чел. сту
дентов. Не охвачены по ряду фа
культетов дипломанты н практикан
ты, а также часть кружков ва ОТФ 
из-за отсутствия руководов. 

Целиком не работали кружки, ор
ганизованные на . энергомаш. фа
культете по вике руководителей 

парткома факультета, которые не 
смогли подобрать и утвердить ру
ководов для зтих кружков. 

В плаке дальнейшей работы проф
организации института по изучению 
Избирательного закона нимечено 
проведение факультетских вечеров 
с' докладами по избирательному за
кону. Первый такой вечер был про
веден 30 сентября для ОТФ. При
сутствовавшие на нем студенты про-
нвили большой интерес к докладу 
о новом законе. Докладчику было 
задано больше полсотни вопросов 
самого разнообразного характера. 
5—6 октября проводят такой же ве
чер металлурги, 11 октября—электро
механики, 17 октября механики 
и т. д. 

Кроме, этого студенческим клубом 
в октябре организуются каждую 
шестидневку лекции-беседы по всем 
общежитиям. 

Несомненно всего этого еще не
достаточно, особенно, если учесть 
неполную посещаемость (75—80"/о) 
и слабую подготовку студентов к 
занятиям. Объясняется это тем, что 
профорганизация нн-та полностью 
не включилась в эту работу. 

Поэтому совершенно верно запи
сано в решении горкома от 15 сен
тября 1937 г. о состоянии партийно 
политической работы и администра
тивного руководства в ЛИИ: .проф
союзные организации института со
вершенно самоустранились от поли
тической работы среди беспартий
ных ..* 

Эго справедливое решение гор
кома профорганизация ин-та, и в 
первую очередь ее руководители, 

должны учесть и сделать все необ
ходимые выводы. 

Наша задача заключается не толь
ко в том, чтобы все студенты хо
рошо изучили избирательный закон 
и были вполне подготовлены к вы
борам в Верховный Совет, но еще 
и в том, чтобы оказа гь помощь 
районным организациям в посылке 
агитаторов и пропагандистов в жак
ты, рабочие общежития и поселки, 
а также в наш подшефный район 
с тем, чтобы провести целый ряд 
бесед, докладов и лекций среди 
неорганизованного населения и кол
хозников. 

Каждый партийный и непартий
ный большевик должен помнить, 
что избирательная кампания и под
готовка к ней не пройдет без ярост
ных попыток врагов советской вла
сти навредить, напакостить нашей 
родине. .Остатки разгромленных и 
сошедших с политической арены 
партий — меньшевиков, эсеров и 
троцкистско-бухаринских агентов фа
шизма, буржуазные националисты, 
вся эта мразь, ненавидимая народом, 
стремится сорвать успех подготовки 
к выборам". (ЦО .Правда" 18/1Х 
1937 г). 

Задача всех организаций ни-та за
ключается в том, чтобы повседневно: 
в кружках, в беседах, на лекции 
вести агитационно-разъяснительную 
работу среди нашего студенчества, 
знать настроения и запросы студен
тов, своевременно на них реагиро
вать и тем самым не дать возмож
ности врагам народа проводить свою 
подлую работу. 

М. Сидоров 

усложняется и руководство промыш
ленностью. И чтобы это руковод
ство могло быть конкретным н опе
ративным его необходимо приблн; 
зить к предприятию. 

Что же касается разукрупнения 
Азово-Черноморского края и неко
торых областей Украины, то это 
объясняется теми же, приблизитель
но, мотивами. Техническая оснащен
ность сельского хозяйства из года 
в год увеличивается. Неуклонно ра
стет материальное и культурное бла
госостояние масс. Увеличивается сеть 
школ, культурно-просветительных 
учреждений и т. д.—все это вместе 
взятое также вызывает необходи
мость приблизить областное руко
водство к району, к селу. 

^ 

Из 26 человек 
ПРИСУТСТВОВАЛО... 
Первое занятие по изуче

нию „Положения о выборах 
в Верховный Совет* на ме
ханическом факультете пока
зало, что профорганизация 
недостаточно хорошо подго
товилась .к этому важнейшему 
мероприятию. На факультет 
создано 19 кружков, уком 
плектованных сильными руко ]̂ 
водителями, но явка на заня 
тия оставляет желать мно
гого. 

Так, вместо, 715' чел. при
сутствовало только 260 чел. 
т. е. половина. Значительна 
часть отсутствующих падаетЗ 
на дипломантов, которых на' 
факультете около 350 чел. 
Например, в грулпе 553 из 
26 чел. присутствовало толь-̂  
ко... 2. 

Есть и другие группы (не 
дипломантов), которые успеш
но сними „соревнуются". На
пример, в группе 423 (проф
орг Гурков) из , 15 чел. при
сутствовало только 3 чел., 
в гр. 469 из 11 было 4 чел. в гр. 
467 из 22—8 чел. и т. д. 

Сравнительно не плохо обес
печила явку группа 404 (проф
орг Герасимчук), где из 18 чел 
явилось 17. Досадно то, что 
некоторые профорги не из
влекли из опыта 1-го занятия 
поучительного урока. 

Эльман 



СОЦСОРЕВНОВАНИЕ 
/ Н А МЕХАНИЧЕСКОМ 

Из рук вон плохо обстоит 
дело с соцсоревнованием на 
.механическом факультете. 

Несмотря на то, что фор
мально профсоюзная органи
зация включилась в соревно
вание, в группах в этом на
правлении почти ничего еще 
яе сделано; а между тем сле
довало бы начать именно с 
низов. Правда в последнее 
время профорганизация вста
ла на этот путь, но, напри
мер, по IV курсу проведено 
всего два групповых собра
ния по проверке итогов со
ревнования за прошлый се
местр, причем эти итоги ока
зались довольно плачевными. 
Вще меньше сделано по 111 
курсу, где далеко еще не во 
всех группах выбраны проф
орги и не проведено ни од
ного собрания. 

Работник профкома по 
соревнованию тов. Нейштадт 
объясняет наличие такого по
ложения тем, что студенты 
были заняты сдачей академ
долгов. Между тем сам факт 
наличия большого количества 
долгов объясняется только 
лишь тем, что в прошлом в 
нашей работе были забыты 
социалистические методы ра
боты. 

Это нужно учесть профор
ганизации с тем, чтобы сей
час, когда прием зачетов 
прекращен, по-настоящему 
взяться за организацию соц-
<:оревнования в системе ра
боты каждого студента. Это 
будет возможно тогда, когда 
вопросами соревнования бу
дет заниматься не только 
тов. Нейштадт, но и весь 
профактив—все профорги 
групп. 

К 20-й годовщине Октябрь
ской революции каждый сту
дент, каждая группа должны 
притти с выполненными и пе
ревыполненными обязатель
ствами. 

Эльман 

МЕТАЛЛУРГИ ВКЛЮЧИЛИСЬ 
В СОЦСОРЕВНОВАНИЕ 

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ 

Большинство групп метал
лургического факультета уже 
обсудило договор о соревно
вании с механическим факуль
тетом. В ряде групп (305— 
профорг т. Иоффе, 301 и др.) 
приступили к составлению 
индивидуальных договоров. 
Включаясь в соревнование, 
студенты ставят основной за
дачей—повышение качества 
учебы, а также работу в науч
но-исследовательских круж
ках. Хуже обстоит дело на 
старших курсах (в тр. 524— 
523). 

Профбюро, проводя собра
ния по соревнованию в груп
пах, встретилось с весьма 

странным фактом. Для того, 
чтобы заключить новые до
говора, требовалось прове
рить старые, но те были уте
ряны еще в прошлом учеб
ном году. С того времени о 
соревновании в этих группах 
позабыли и не знают, что те
перь делать. 

Плохо работает работник 
по соревнованию т.Федотов. 
Он до сих пор даже не удо
сужился познакомиться с 
профоргами групп III курса. 
Вся работа по соревнованию 
проводится другими членами 
профбюро, через голову Фе
дотова. 

Металлург 

пилоты нового ВЫПУСКА 
7 сентября закончился лет

ний лагерный сбор летной 
школы аэроклуба ЛИИ. Сту
денты, окончившие школу, 
получили звание пилотов. 
Среди них 267о сдали ис
пытания на „отлично", 62''/{,— 
на „хорошо" и 127о—по
средственно. 

На собрании правления 
аэроклуба (25 сентября сего 
года) были отмечены в каче
стве положительных момен
тов великолепная подготов
ка лагеря, проделанная ис
ключительно силами членов 
аэроклуба, и хорошая работа 
инструкторов и курсантов, в 
результате которой Инду
стриальный институт выпу
стил своих пилотов первыми 
по Ленаэроклубу. 

К ^Iедостаткам, имевшим 
мес:то во время летнего ла
герного сбора, нужно отне
сти слабую постановку куль
турно-просветительной и по
лит.-массовой работы, след
ствием чего явилось несколь
ко случаев серьезного нару
шения дисциплины-

Положение на этом участ
ке исправилось только с при
ходом на должность комис

сара тов. Пржиборо, но про
изошло это, к сожалению, 
лишь за месяц до окончания 
лагерного сбора. 

Профком, комитет комсо
мола и дирекция ЛИИ мало 
интересовались тем, что де
лается в лагере. 

Упущением было и то, что 
опыт работы школы нигде не 
освещался, не популяризиро
вался, не стал достоянием 
шидокой массы молодежи, 
стремящейся в авиацию. 

Отмечая трудные условия, 
в которых работали курсан
ты 1[полеты начались 25 мая, 
в самый разгар экзаменаци
онной сессии), и четкую ра
боту инструкторов, выпу
стивших пилотов без еди
ной аварии, правление обсу
дило и утвердило список 
лиц, выдвигаемых к преми
рованию. Список этот будет 
окончательно обсужден и ут
вержден на общем собрании 
членов аэроклуба. 

К в а 

„ВЕСЕЛЕНЬКОЕ" СОБРАНИЕ 
— 114 группа, останьтесь! 
Голос старосты потонул в общем 

шуме, но многие все-таки остались 
в аудитории. Затем вошел неизвест
ный человек, поднялся на возвыше
ние и начал: 

— Товарищи, прежде всего нам 
нужно избрать счетную комиссию. 
Прошу называть кандидатов. 

Все расселись. Послышались фа
милии. Кто-то возразил, что сперва 
нужно выбрать председателя н сек
ретаря и наметить кандидатов, а за
тем- избирать комиссию. 

— Хорошо, можно и так! Это, 
впрочем, несущественно! — ответил 
неизвестный, но совета все-таки по
слушался. 

Председатель и секретарь были 
выбраны. Председатель растерянно 
поднялся на кафедру и заявил: 

— Товарищи, очередное собрание 
114 группы считаю открытым. Назы
вайте кандидатов! 

Возгласы: .Куда? Куда?" Замеша
тельство. Положение спас неизвест
ный. Оказалось, что надо выбрать 
профорга 114 гр. 

Несмотря на то, что в 114 группе 
всего 7 членов профсоюза, собрание 
было многолюдным. Присутствовала 
вся 114 гр. (большинство—не члены 
союза во главе со старостой) и по
рядочное количество любопытных с 

разных групп и потоков. Дошло до 
того, что даже председатель с секре
тарем собрания были не члены союза. 
Выдвинули 5 кандидатур. Началось 
обсуждение кандидатов. 

— Кто выдвигал кандидатуру тов. 
Казанцевой, прошу высказаться! 

Молчание. 
— Казанцева, расскажи сама свою 

биографию,—говорит председатель. 
Молчание. 
Начинаются торопливые поиски* 

Оказывается, что Казанцевой на со
брании нет. Общий хохот. Собрание 
продолжается. После двух удовлет
воренных самоотводов в списке оста
лось два человека. 

Техническая часть выборов прошла 
нормально, не считая того, что го
лоса подсчитывал весь президиум 
собрания: председатель, секретарь, 
неизвестный (оказавшийся тов. Яков
левым) и два члена счетной комис
сии, хотя было всего 6 голосующих 
и 2 кандидата. 

Удивительно, что в результате 
таких выборов выбранным оказался 
как будто бы подходящий товарищ. 

Профком ЛИИ, очевидно, совер
шенно безответственно относится к 
выборам профоргов, еслн посы
лает в группы таких неподготовлен
ных товарищей, как Яковлев. 

Вайнштен 
Боссак 

к а к э т о НАЗЫВАЕТСЯ? 
В стандартном домике по 

пр. Бенуа, 16 имеется кипя
тильник „титан", который 
в марте с. г. ремонтировали 
и лудили водопроводчики 
тт. Отто и Иванов А. П. За 
ремонт былоуплачено 175 руб
лей. Не прошло и полгода, 
как мастер водопроводной 
мастерской ЖБУ тов. Алек
сеев отдал луженый кипя
тильник лудить снова. И сно
ва за ремонт уплатили 260 р. 
Халтурщики, приглашенные 
тов. Алексеевым, не только 
не лудили, но даже не вы
мыли кипятильника, а деньги 
получили. Комендант домов 
тов. Андреев работу не про

верил. Ни инженера Мура-
дова, ни мастера тов. Алек
сеева не допросишься прие
хать и проверить техниче
ское состояние жилых до
мов. Они только передают 
распоряжения иногда пись
менно, иногда устно и то 
через людей. „Водопровод
чику Отто и Поликарпову, 
срочно исправить*, а как, 
чем и когда это их не каса
ется. Техперсоналу наряды 
на работу выписываются поч
ти всегда задним числом и 
цены за одну и ту же рабо
ту даются на-глазок и по на
строению инженера тов. Му-
радова. Прохожий 

Внимание, уделяемое партией во
просам истории, не случайно. Оно 
целиком вытекает из указаний 
МАРКСА—ЛЕНИНА—СТАЛИНА о роли 
изучения прошлого. Не может быть 
ни одного коммунисте, нн одного 
сознательного строителя социализма, 
пренебрегающего историей и в пер
вую очередь историей своего на
рода. 

,Те коммунисты, которые пола
гают, что все это не касается рабо
чего класса, которые ничего не де
лают, чтобы исторически правильно, 
е подлинно марксистском, ленинско-
марксистском, ленинско-сталннском 
духе осветить перед трудящимися 
массами прошлое их собственного 
народа, чтобы увязать свою те
перешнюю борьбу с 'его револю
ционными традициями в прошлом— 
эти коммунисты добровольно предо
ставляют фашистским фальсифика
торам все, что есть ценного в исто
рическом прошлом нации, для оду
рачивания народных масс' (Речь 
тов. Димитрова на VII Конгрессе Ко
минтерна). 

Исключительное внимание партии 
к вопросам истории видно уже из 
той заботы о курсе истории СССР, 
которую проявил лично тов. СТАЛИН. 

Выло бы совершенно неверно пред
ставлять себе указания МАРКСА— 
ЛЕНИНА—СТАЛИНА о необходимости 
глубокого изучения истории, отно
сящимся только к общей истории и 
истории ВКП(б). Не в меньшей сте
пени этн указания относятся и к 
истории техники. В I томе «Капитала' 
К. МАРКС писал: .Дарвин направил 
интерес на историю естественной 
технологии... Не заслуживает ли та
кого внимания история образовани}^ 
производительных органов обще
ственного человека, история этого 
м1терк1льжого ба»са каждой осо-

СОВЕТСКИЙ ИНЖЕНЕР 
ДОЛЖЕН ЗНАТЬ ИСТОРИЮ ТЕХНИКИ 

бой общественной организации". 
(.Капитал" т. I, гл. 13). 

Продолжая развивать мысли МАРК
СА, Владимир Ильич ЛЕНИН писал, 
что познание действительно дает 
только „Квинтэссенция той и другой 
(естествознания и философии Б. Р.) 
истории -{- история техники" и далее 
.Продолжение дела Гегеля и Маркса 
должно состоять в диалектической 
обработке истории человеческой 
мысли, науки н техники" (Лен. 
сборн. IX). 

Тов. СТАЛИН неоднократно подчер
кивал необходимость глубокого изу
чения истории техники. По его инн-
ннативе на Октябрьском пленуме 
ЦК ВКП(6) в 1929 г. по докладу 
Л. М. Кагановича записана партий
ная директива ....обеспечить в про
граммах втузов... марксистскую исто
рию техники". 

Это решение не было временной 
мерой, вызванной требованием мо
мента. Наоборот, принятое в усло
виях полного отсутствия сложив
шейся науки, отсутствия кадров и 
т. д. решение пленума ЦК обязы
вало развернуть научно-исследова
тельскую работу 'Л подготовку кад
ров, способных поставить препода
вание во втузах. 

Ленинградский Индустриальный 
институт, подготавливающий кгшры 
высококвалифицированных спфна-
листов, больше других втузов СССР 
должен быть заинтересован во вве
дении у себя курса истории техники. 
Однако, отношение к постановке пре

подавания этого курса за последние 
годы по меньшей мере вызывает 
удивление^ Долгое время преподава
ние истории техники.было доверено 
неквалифицированным, случайным 
лицам (Гуковский, Цейтлин). Позднее 
на кафедре историй техники окопа
лись враги народа, сознательно раз
валивавшие преподавание курса, 
преподносившие под видом .фило
софии техники" пустую схоластиче
скую болтовню, под которой скры
вались троцкистское нутро н антн-
ленниские теории. Еще задолго до 
разоблачения этих врагов народа, 
КВТО, в целях укрепления кафедры, 
назначил зав. кафедрой проф. В. В. 
Данилевского. 

В течение 1936/̂ 7 г. учебного года 
кафедрой была развернута большая 
работа по постановке подлинного 
курса истории техники. Выл органи
зован кабинет, за 5—6 мес. превра
тившийся в достаточно богатое со
брание иллюстративного материала, 
документов и литературы. В лек
циях большое место уделялось исто
рии развития техники нашей роди
ны. Развертывалась и научная рабо
та. Неожиданно в положении ка
федры произошли решающие пере
мены. Из новых учебных планов 
всех факультетов курс истории тех
ники исключен. В текущем учебном 
году курс читается лишь на ИЭФ 
(22 часа) и факультативно на энерго* 
маше (22 часа). 

Чем же объяснить подобное от
ношение к предмету? Может быть 
преподавание его не приносит прак

тической пользы студентам? При
ведем лншь два-три отзыва из массы 
полученных кафедрой. Студент Ме
зенцев (гр. 507 энергомаш) пишет: 
.Куре многое дал для развития чув
ства целесообразности и крити
ческого подхода при разрешении 
тех технических проблем, с кото
рыми будущему специалисту при
дется встретиться, во-вторых курс 
обогатил слушателей громадным 
количеством технических идей, 
в третьих курс помог усвоить тен
денции в науке н технике, т. е. по
стигнуть путн, по которым идет 
техника. А в общем курс намного 
поднял уровень технического раз
вития и как подлинная наука сделал 
много для того, чтобы научить слу
шателей логически мыслить в во
просах техники". 

Студент Прибылов(гр. 402 энерго
наш) считает, что „Курс истории 
техники имеет большое значение 
для развития советского инженера*. 

Студент Присуха подчеркивает: 
.История техники—глубоко партий
ный предмет". 

Последний отзыв особо ценен 
с точки зрения политической на
правленности курса. 

Может быть научная работа ка
федры недостаточна. За 7—8 мес. 
кафедра провела доклад о жизни и 
деятельности первого русского т # -
лотехника И. И. Ползунова, органи
зовала юбилейную комиссию к сто
летию железных дорог в России, 
подготовила сборник к этому юби

лею, сдала в печать 4 научных ра
боты. 

В работе кафедры принимали 
участие профессора А. А. Радциг, 
Гиттис, Меншуткни, Зайцев, Вино
градов и др. При наличии иа ка
федре всего лишь одного профес
сора вряд ли проделанное можно 
считать недостаточным. К тому же 
кафедра первая на ИЭФ предста
вила к защите докторскую диссер
тацию. 

Чем же объясняет дирекция ЛИИ 
исключение из учебных планов 
с таким трудом налаженной дисци
плины? 

Единственное объяснение—исклю
чено по указанию КВШ. Нам труд
но судить, насколько это утвержде
ние правильно, но даже при нали
чии подобных указаний со стороны 
аппарата КВШ дирекция должна 
была принять все меры к сохране
нию этого курса. Ведь работникам 
ЛИИ больше чем кому бы то нн 
было известна точка зрения предсе
дателя КВШ при СНК СССР. 
Ив. Ив. Межлаук, выступая на со
вещании аспирантов ЛИИ, подчер
кивал, что не может быть ученого, 
не знающего глубоко историю сво
ей науки, своей отрасли техники. 

Нам кажется совершенно необхо
димым пересмотреть исключение из 
учебных планов курса истории тех
ники. Общественные организации 
ЛИИ и в первую очередь партком, 
должны принять все меры к сохра
нению столь важного для полити
ческого воспитания будущих специ
алистов социально • технического 
предмета. Ведь речь идет о выпол
нении рв[шений пленума ЦК ВКП(б), 

Б. Ржоненникиб 



список книг, 
вьаодящих из печати в бли
жайшее время в СВЯЗИ с пред
стоящими выборами в Вер

ховный Совет СССР 

1. Калинин М. И. .Что дала Совет
ская власть трудящимся". Объем 
2 п. я. Ориент. цена 20 коп. 

2. Ворошнлоэ К. Е. .Красная Армия 
и советский народ". Объем 2 п. л. 
Ориент. цена 20 коп. 

3. Сборник .Материалы ло Консти
туции СССР" под редакцией тт. Жда
нова, Яковлева и Горкина. Объем 
5 п. л. Ориент. цена 50—60 коп. 

В сборник войдут: 
а) Доклад т. Сталина о проекте 

Конституции. 

б) Конституция СССР. 
в) Доклад, т. Яковлева о проекте 

Положения о Выборах в Верховный 
Совет СССР и Положение о Выбо
рах в Верховный Совет СССР. 

г) Постановление ЦИК Союза о 
Выборах и др. специальные мате
риалы. 

4. ,Чам была наша страна в прош
ло» н чем стала теперь". Статисти
ческий сборник. Статьи тт. Яков
лева, Берминичева и Смирнова. 
Объем 5 п. л. Ориент. цена 40 коп. 

5. .Положение о выборах в Вер
ховный Совет СССР* с приложением 
необходимых форм (для членов из
бирательных комиссий). Объем 
8 п. л. Ориент. цена 20 коп. 

6. .СССР й страны капитализма". 
Сборник. Статьи тт. Стецкого, Варга, 
Мехлиса и Карпинского. Объем 
5 п. л. Ориент. цена 40 коп. 

7. Вышинский. .Положение о вы
борах в Верховный Совет СССР в 
вопросах и ответах". Объем 3 п. л. 
Ориент. цена 25 коп. 

8. .Наша Родина". Сборник. Статьи 
тт. Стецкого, Ингулова и Зарайского. 
Объем 4 п. л. и 2 п. л. и карт, н 
диагр. Ориент. цена 60 коп. 

В сборнике .Наша Родина" дается 
экономический и географический 
очерк Советского Союза. Материалы 
по отдельным республикам (чем 
были, чем стали промышленность, 
культура и т. д.). 

Коллективные заявки на указан
ную литературу, а также индиви
дуальная подписка принимается в 
отделении Союзпечати при инсти
туте: первый корпус, третий этаж, 
комн. 332. Литература доставляется 
немедленно по выходе из печати. 

.Союзпечать' 

О О О ФИЗКУЛЬТУРА О О О 

п о ЮЖНОМУ 
в этом году свой отпуск мы про

вели в походе по южному Алтаю. 
Горный Алтай, поднимаясь выше 

всех сибирских хребтов над уров
нем моря, представляет собой на
иболее интересное сочетание горных 
хребтов, покрытых по склонам гу
стой хвойной тайгой, глубоких 
ущелий и долин с шумными пени
стыми потоками, ослепительно снеж
ных вершин н ярко цветистого гор
ного луга. 

Алтай—это горы. Это свинец, зо
лото, цинк, серебро, медь, вольфрам, 
кадмий, молибден. 

Виды Алтая неповторяемы, но, к 
сожалению, этот богатый по красо
те и недрам уголок нашей родины 
еще мало исследован. 

Серьезно и настойчиво иы гото
вились к походу, изучали теорию 
альпинизма, изучали Алтай. 

25 июня сдали последние зачеты. 
Окончательно был утвержден состав 
нашей группы—Боря Глушков н Та
мара Московская—отличники энер
гомашиностроительного факультета; 
Боря Васильев (ИФФ), Лиза Несте
рова и Коля Тисенко (командир). 

Последние дни перед отъездом 
ушли на обсуждение деталей похо
да, на закупку высоко-горных про
дуктов, на проверку снаряжения. На
конец все готово. 

2 июля мы отправляемся нз Ле
нинграда. Наш маршрут—через Мо
скву и Казахстан в Западную Си
бирь—на Алтай. 

Т Е Н 
У 

с 26 сентября 1937 г. на
чался розыгрыш первенства 
института по теннису, кото
рый входит в программу 
IV осенней межфакультетской 
спартакиады ЛИИ. 

Несмотря на то, что сорев
нования по теннису прово
дятся впервые по институту, 
в результате игр уже выяв
лен ряд способных и хоро
ших игроков, которые после 
зимней тренировки смогут 
успешно защищать честь 
ЛИИ по' этому виду спорта. 

Игры проводятся по олим
пийской системе на кортах 
НИИ № 9 (вблизи инсти
тута). 

4 октября 1937 г. в 16 ча
сов будут проведены полу-

Н И С 
финальные встречи между 
командами месткома (Вайнер, 
Бартеньев, Барцевич) и элек
тромеханическим факульте
том (Зельцбург, Андрианов, 
Фомина) и командами ОТФ—I 
и победителем игр ОТФ—Г1— 
гидротехническим факуль
тетом. 

6 октября 1937 г. в 12 часов 
дня будет проведена финаль
ная встреча на первенство 
института. 

Наибольшне шансы на уча
стие в финальной встрече 
имеют местком и ОТФ—И, 
хотя электромеханики и 
ОТФ—I могут внести свои 
поправки. 

Бюро теннисной секции: 
Эрлихтан> Зельцбург 

Совещание о проведении третьего кросса 
„Индустриальный'^ 

Шлюпочный поход студентов ЛИИ по маршруту Горький— Таган
рог (летом 1937 г.) 

На снимке—командор тов, Олешко {стоит справа) во время оста
новки проводит беседу с пионерами о задачах похода 

{Фото Коновалова^ 

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

„Почему исчез алфавитный ящик?"* 

7 октября в 17 часов в ре
дакции газеты „Индустриаль
ный" (I корпус, 3-й этаж, 314 
комната) состоится расши
ренное заседание по вопросу 
о проведении 3-го массового 
кросса на приз газеты »Ин-
дустриальный". 

Явка физоргов факультетов, 
членов совета общества 
„Авангард", активистов-физ
культурников и всех интере
сующихся порядком прове
дения кросса—обязательна и 
без опозданий. 

Шлюпочный поход студентов ЛИИ по маршруту Горький-
Таганрог {летом 1937 г.) 

На снимке—участники похода окрашивают шлюпку 
{Фото Коновалова) 

1. К А З А Х С Т А Н 

4 июля скорый нас везет из Мо
сквы в Казахстан. За Оренбургом, 
у станции Илецк—граница РСФСР. 
Дальше—азиатская часть Советско
го Союза. Дальше—Казахстан. 

Поезд идет среди широких и без
брежных, как море, степных просто
ров. От левобережной дельты Волги 
до далекого Китая, от южных скло
нов Уральского хребта до границ 
Узбекистана и Киргизии раскину
лись эти просторы. Шесть государств 
таких, как Франция, свободно раз
местились бы в них. Но в одной 
только Франции живет сорок, а во 
всем Казахстане всего шесть с не
большим миллионов человек. 

Раньше—это край скотоводов н 
кочевников, теперь—это аграрно-ин-
дустриальная страна. Степь—широ
кая и беспредельная. Поезд, на ко
тором мы едем от Илецка, идет на 
юг. Вот мы уже миновали Араль

ское море—колыбель казахстанской 
рыбной промышленности. Воздух 
свежеет. Видна красавица Казахста
на—река Сыр-Дарья. Приятно ра
дует взор ее воды. Близятся места 
зелени, садов, полей риса и хлопка. 
Близится южный Казахстан. 

Вот впереди мелькают здания 
большой станции Туркестан. Слева 
синеют горы Кара-Тау, среди кото
рых находятся культурные планта
ции каучуконосов и построен пер
вый советский завод, производящий 
натуральный каучук. 

Поезд на всех парах подкатил к 
ст. Луговая—конец Ташкентской же
лезной дороги. Здесь начинается 

соединяющая си-
лес с богатствами 

Турксиб—дорога, 
бирский хлеб и 
Казахстана.^ 

... Вот наконец 
лица Казахстана, 
садов, за которой 

и Алма-Ата—сто-
Оиа вся в зелени 

почти не видно 

Алфавитный ящик, находившийся 
на площадке Главного здания, убран 
по распоряжению н. о. директора 
ЛИИ проф. Калантарова. 

Этот ящик не достигал своей цели, 
так как все ячейки его были всегда 
открыты и к лежавшим там письмам 
был совершенно свободный доступ 
для каждого. 

Поэтому не было никакой гаран
тии в том, что письма попадут 
именно в руки адресата. 

Кроме того, в июле нами было 
обнаружено письмо, пролежавшее 
в ящике три месяца, а адресат о нем 
ничего не знал. 

К тому же ящнк не может обслу
живать все студенчество ин-та, так 

как в Главном здании занимаются 
студенты не всех факультетов. 

При изъятии ящика было отдано-
распоряжение о том, чтобы письма 
сдавались в общую канцелярию ин-та^ 
откуда их должны отсылать на соот
ветствующий факультет; если же в 
адресе указан факультет, то письма 
пойдут прямо в канцелярию факуль
тета. 

При неизменности адреса нн-та и 
при наличии в отделе личного со
става данных о нахождении студента 
на том или другом факультете, такой 
порядок обеспечит быструю доставку 
письма в рукн адресата. 

И. Чакин 

Всем физоргам факультетов 
оргкомитет по проведению 

кросса ^Индустриальный" на
поминает, что заявки на уча
стие факультетов в кроссе 
принимаются ежедневно в ре
дакции газеты „Индустриаль

ный" с .13 до 17 часов д© 
9 октября включительно се
кретарем редакции т. Ковале^ 
вой. 

Оргквмитвт 

5 октября 1937 года 
в аудитории № 215 (Главное здание) 

С О С Т О И Т С Я 

инструктивный доклад для пропагандистов и агитаторок 
на тему; 

„Война Японии против китайского народа^ 
Начало в 4 часа дня 

Парткабинет 

А Л Т А Ю 
невысоких зданий города. Это один 
из самых зеленых городов мира. 
Символично в этом смысле название 
города, в переводе с казахского оз
начающего .отец яблок". И действи
тельно, Алма-Ата—родина первоклас
сных яблок. 

Особенно величественно встает 
над городом хребет Заилийский 
Ала-Тау. 

Прямо с вокзала автобусом уез
жаем в центр города н затем через 
час едем дальше к поселку Иссык. 
Путь Алма-Ата—Иссык целиком про
ходит в живописных горах—отрогах 
Тянь-Шаня. Невольно поражают наш 
взор прекрасные ландшафты, аль
пийские луга, ледники и вечносне-
говые вершины. Вместе с нами в 
машине едет группа ребят—бывших 
беспризорников, теперь—воспитан
ников детского дома. Завязалась 
оживленная беседа. В прошлом мно
гие из них—воры, убийцы, а теперь 
готовятся стать шоферами, учатся в 

Поздно вечером приехали в ста
ницу. Остановились в школе. На 
следующий день решили проэестн 
небольшой тренировочный поход на 
озеро Иссык. Шли вдоль реки по 
незабываемо-красивым ущельям. Кру
той подъем в 500—600 метров к са
мому озеру по осыпям, мелкому 
щебню показался для некоторых не 
совеем легким. Озера расположены 
на высоте 2800 метров над уровнем 

моря, рядом с ледником в горах, по
крытых по склонам лесом. ]Й)да го
лубого цвета, совершенно прозрач
ная. Эти озера несколько напоми
нают Бадукскне озера иа Кавказе. 
Следующий день провели яа скло
нах гор, катались в лодке ио озеру, 
а вечером вернулись в станицу и 
ночью приехали в Алма-Ату. Не
ожиданно на вокзале встретил» 
группу Боголюбова н Никонова и 
на Алтай решили ехать вместе. 

Алтая нет по пути к Алма-Ата. 
Чтобы попасть к нему, нужно про
ехать с юга на север, весь Турксиб. 
Он находится в северо-восточной 
Казахстане тан, где течет быстры й 
Иртыш, где Казахстан граничит с 
западной Сибирью и с автояоиноЁ 
Ойратией. 

Вот проехали Турксиб—первую 
магистральную советскую железную 
дорогу, по которой Средняя Азия 
получает хлеб, лес, уголь из Сиби
ри, широко развивая. хлопковод
ство. * 

Мы в Семипалатинске. Алтай сов
сем рядом. 

Н. Тиевяко 

(Продолжение а след. номере) 

Отв. редактор И. Д. ФЕДОРОВ 
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